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Este es el programa electoral 
del Partido Popular 
para las elecciones 
a la Comunidad de Madrid

El Partido Popular se presenta a las elecciones autonómicas 

de la Comunidad de Madrid el próximo 28 de mayo de 2023.

La candidata a la presidencia 

de la Comunidad de Madrid 

que propone el Partido Popular 

es Isabel Díaz Ayuso.

Este es el programa donde hacemos nuestras propuestas 

para gobernar la Comunidad de Madrid hasta mayo de 2027.

Son nuestras propuestas para que nos votes 

y sigamos en el gobierno de la Comunidad de Madrid los próximos 4 años.
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Pero lo mejor está por llegar. 

El programa que presentamos para las próximas elecciones  

tiene 14 retos fundamentales para Madrid, por ejemplo, 

queremos lograr el pleno empleo, fomentar la maternidad y la paternidad,  

dar la atención que se merecen las personas mayores,  

proteger a los niños y a los jóvenes  

y cuidar nuestros bienes culturales.

En definitiva, queremos que Madrid sea una región al servicio de España 

porque es nuestra responsabilidad.

Vamos a apoyar a otras comunidades autónomas,  

ofrecemos nuestra sanidad a todas las personas que lo necesiten  

y acogeremos a cualquier empresa o autónomo de España y del mundo. 

Queremos seguir construyendo el mejor Madrid para la mejor España.  

Somos la España fiel y con ganas.  

Tenemos ganas de Madrid. 

Ganas de ganar con ganas.

Isabel Díaz Ayuso

Carta de Isabel Díaz Ayuso 
a los votantes

Entre todos hemos conseguido que Madrid sea una región libre  

al servicio de España. 

Vamos a seguir trabajando para mantener lo que hemos conseguido  

y lograr el pleno empleo.

Madrid seguirá teniendo los mejores servicios públicos  

y seguiremos mejorando, por ejemplo,  

nuestra sanidad y nuestros transportes. 

Somos una comunidad autónoma donde la cultura, el deporte y el turismo  

son muy importantes.  

Además, tenemos una educación y unos servicios sociales excelentes

y no dejamos a nadie atrás.

Tenemos los impuestos más bajos  

y hacemos una buena gestión de los recursos públicos  

porque queremos que las futuras generaciones 

vivan libres de deuda pública. 

Somos una comunidad autónoma llena de oportunidades  

a la que vienen personas de otros lugares del mundo  

en busca de libertad y un futuro.

En Madrid tenemos muchos profesionales sanitarios, personas trabajando,  

un metro accesible, muchos alumnos en Formación Profesional  

y una Administración Pública ágil y amable con los ciudadanos.



| comunidad de madrid 2023 |8 9

Queremos conseguir 
que todas las personas tengan trabajo 
gracias a las tecnologías 
y unos buenos servicios públicos

Queremos que ninguna persona esté en el paro 

en la Comunidad de Madrid. 

Lo vamos a conseguir porque vamos a apoyar propuestas y empresas  

relacionadas con las tecnologías digitales, como internet. 

También lo vamos a conseguir con unos servicios públicos excelentes.

Nuestras propuestas 
relacionadas con las tecnologías digitales son:

Vamos a convertir la Comunidad de Madrid 

en la región europea más importante de tecnologías digitales. 

En la Comunidad de Madrid habrá 4 zonas  

dedicadas a las tecnologías más nuevas y avanzadas,  

como la inteligencia artificial o internet de las cosas.

Algunas propuestas por zonas son:

• Trasladaremos los servicios de Metro y Canal de Isabel Segunda  

al nuevo barrio de Madrid llamado Distrito Financiero. 

• La zona este de Madrid será la más importante de España  

para la tecnología del transporte de mercancías.

• En Leganés vamos a poner en marcha una zona  

para empresas que ofrezcan soluciones digitales para las industrias.

• En la zona Oeste de Madrid estarán las empresas  

con las soluciones más novedosas de internet de las cosas.  

Internet de las cosas supone que todos los objetos  

estén conectados por internet,  

por ejemplo, electrodomésticos o coches.

• En Pozuelo de Alarcón vamos a crear un centro regional  

para ciudades inteligentes.  

Las ciudades inteligentes son las que tienen los servicios tecnológicos  

más novedosos para el día a día de los ciudadanos. 
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Nuestras propuestas 
para conseguir unos servicios públicos excelentes son:

• El nuevo Centro de Arte de la Comunidad de Madrid  

será un referente cultural, científico y tecnológico.

• Sabemos lo importante que es la tecnología e internet. 

Por eso, los municipios con menos de 20 mil habitantes  

ofrecerán servicios digitales a los ciudadanos.

• Uniremos todos los datos de los ciudadanos de Madrid  

en la Historia Social Única.  

Es un documento que tendrá los datos de servicios sociales,  

educación y otros datos de las personas  

relacionados con las Administraciones públicas.

Apoyaremos el desarrollo de la ciencia 
y las tecnologías más novedosas

Nuestras propuestas para ciencia y tecnología son:

La ciencia y la tecnología son cada vez más importantes  

para los ciudadanos y para las empresas.  

Por eso, vamos a dedicar más dinero y vamos a atraer dinero de empresas  

para dedicarlo a la ciencia y la tecnología los próximos 4 años.

Apoyaremos que los puestos de trabajo sean más estables  

y eliminaremos los trámites para la ciencia y la tecnología.  

También intentaremos atraer a investigadores y científicos  

y apoyaremos que las empresas vendan sus productos en otros países.

Vamos a poner al día la ley que impulsa la investigación científica  

para reducir los errores y daños que provoca la ley nacional.

Además, vamos a poner en marcha 3 centros:

• IMDEA Patrimonio, para dedicarse a la investigación  

en arqueología y cultura.

• Spain Neurotech, para dedicarse a la investigación  

que une tecnología y salud.

• Madrid Emprende, que pondrá en marcha un plan  

que apoye las empresas nuevas de tecnología.
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Nuestras propuestas para la universidad son:

Vamos a aprobar una ley de universidades de la Comunidad de Madrid  

que la proteja de la ley nacional.  

Las universidades deben defender la libertad, la calidad,  

la igualdad, la excelencia, el esfuerzo y el mérito.

Dentro de los cambios que proponemos en la universidad,  

defendemos una nueva forma de financiación,  

es decir, de conseguir dinero y gestionarlo.

También propondremos medidas  

para evitar que las universidades sirvan a una ideología política.

Vamos a poner en marcha becas deportivas para universitarios,  

que reconocerán el esfuerzo en sus estudios de los deportistas jóvenes.

Pondremos en marcha un sistema de enseñanza universitaria flexible 

donde los estudiantes consigan una buena formación 

para su futuro laboral.

Además, apoyaremos a las empresas que acogen a estudiantes 

universitarios, por ejemplo, para hacer prácticas.

Nos preocupamos de que la educación 
sea libre, plural y de calidad

Nuestras propuestas para colegios e institutos son:

La Comunidad de Madrid seguirá siendo 

un ejemplo de enseñanza de calidad. 

Apoyaremos el esfuerzo y el mérito de los estudiantes  

y la libertad para elegir el centro educativo. 

Para conseguirlo proponemos:

• Vamos a personalizar la enseñanza  

para tener en cuenta las necesidades de cada alumno.

• Vamos a terminar 20 colegios e institutos en construcción,  

a ampliar 10 y a construir 13 colegios e institutos nuevos.

• Vamos a reducir el número de alumnos por clase en la ESO.  

Bajarán de 30 a 25 alumnos.

• Los colegios e institutos con muchos estudiantes  

con necesidades de apoyo tendrán un plan.  

Este plan mejorará la inclusión de estos estudiantes y la convivencia.

• Los centros de secundaria empezarán un proyecto llamado Brújula 

para orientar y ayudar a los estudiantes  

en sus decisiones sobre el futuro de sus estudios y su profesión.

• Queremos reforzar la educación especial  

y vamos a construir 3 nuevos centros de educación especial.

• Haremos cambios en el Programa Bilingüe  

y la asignatura de historia será en español  

tanto en primaria como en secundaria.
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Además, vamos a recuperar los reconocimientos médicos 

para los alumnos. 

Serán en Sexto de Primaria y Cuarto de la ESO.

Nuestras propuestas sobre los estudios son:

En cuanto a los estudios en los colegios e institutos, proponemos:

• Recuperar las notas de 0 a 10 para que los alumnos y las familias  

sepan sus resultados reales.

• Dar todos los contenidos que incluyen las asignaturas.

• Hacer más exámenes orales, donde el estudiante defienda su trabajo. 

• Hacer más trabajos escritos a mano en vez de con ordenador.

• Enseñar a utilizar las tecnologías de forma correcta,  

sobre todo el móvil.

• Reforzar la lectura y pedir a la Real Academia Española  

propuestas de libros clásicos españoles 

que los estudiantes deben leer.

• Los contenidos de las asignaturas serán objetivos,  

es decir, sin ideología política.

• Propondremos la creación de materiales complementarios,  

es decir, añadidos a los obligatorios.  

Estos materiales serán sobre historia para que los estudiantes  

conozcan la cultura española y su importancia en el mundo.

En formación profesional, vamos a crear un nuevo campus 

que una los institutos de formación profesional y las empresas. 

Nuestras propuestas para los profesores son:

• Reforzar al profesor como autoridad.

• Las reuniones de tutoría con familias tendrán mucha importancia  

y les pagaremos a los tutores esas horas.

• Daremos formación en teatro.

• Daremos más importancia a los estudios de maestro en la universidad.

• Mejoraremos el número de administrativos en los colegios e institutos  

para que los profesores puedan reducir el papeleo y los trámites.

• Pagaremos mejor a los profesores  

que propongan más actividades y proyectos con los estudiantes.

• Mejoraremos la formación de los directores de los colegios 

e institutos.
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Defendemos una juventud libre 
y que tenga igualdad de oportunidades

Nuestras propuestas para los jóvenes son:
 
Queremos que los jóvenes puedan vivir de forma independiente:

• Propondremos el Plan Solución Joven.  

Vamos a construir 1.200 viviendas de 1 o 2 dormitorios  

para jóvenes de menos de 35 años.  

El precio del alquiler será de menos de 600 euros al mes.  

El alquiler será por 5 o 7 años o hasta que cumplan 35 años.

• También pondremos en marcha el Plan Mi Primera Vivienda  

para que los jóvenes puedan pedir un préstamo y comprar un piso.  

Les apoyaremos si no tienen ahorros  

para dar el dinero para la entrada del piso.

• Las bibliotecas abrirán todos los días.  

Además, tendrán horarios más amplios  

en épocas de exámenes y oposiciones. 

• Los jóvenes deportistas madrileños con dificultades económicas 

y menores de 18 años que inician un deporte  

tendrán una bonificación en las tasas de la federación durante 2 años.

Nuestras propuestas 
para cuidar la salud mental y evitar adicciones son:

• Vamos a lanzar un plan de prevención 

para estar pendientes de jóvenes  

que pueden entrar en bandas juveniles y evitarlo.  

Nos centraremos en jóvenes entre 10 y 12 años.

• Daremos más dinero al plan de salud mental y adicciones de drogas.

• Lucharemos contra las adicciones al juego,  

las redes sociales o las compras.  

Lo haremos a través del Centro de Prevención  

de Adicciones del Comportamiento.  

Este centro colaborará con los hospitales Ramón y Cajal  

y 12 de Octubre.

• Vamos a abrir un nuevo centro  

dedicado a la salud mental de niños y jóvenes.  

Será muy importante para el tratamiento de trastornos  

de conducta de alimentación.  

Por ejemplo, tratará la anorexia, cuando la persona no come nada,  

y la bulimia, cuando la persona vomita lo que come.
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Protegeremos la familia y la vida

Nuestras propuestas para las familias son:

Vamos a dar ayudas a las familias que tengan hijos o adopten hijos.  

Las ayudas serán mayores si tienen gemelos, trillizos o más hijos a la vez. 

También si adoptan varios hijos a la vez.

Las familias monoparentales también tendrán más apoyos. 

Una familia monoparental es la que tiene solo

el padre o la madre con los hijos.

• Vamos a reconocer a las familias monoparentales  

con un documento propio.

• Las familias monoparentales con 2 hijos  

tendrán descuentos del transporte público  

y comedores en los colegios.

• En general, todas las familias monoparentales  

tendrán descuentos y precios más baratos en polideportivos,  

teatros, actividades culturales, festivales  

y espectáculos de la Comunidad de Madrid.

• Las familias monoparentales tendrán viviendas reservadas 

en alquiler.

• También recibirán poco a poco ayudas  

y reducciones de impuestos como el resto de las familias.

Las familias numerosas seguirán teniendo un reconocimiento 

en la Comunidad de Madrid. 

El Gobierno nacional ha acabado con este reconocimiento

a las familias numerosas,  

pero lo mantendremos en la Comunidad de Madrid. 

Las familias numerosas son las que tienen 3 o más hijos.

Vamos a dar toda la información sobre las ayudas a padres 

que estén esperando un hijo y tenga un diagnóstico desfavorable. 

Por ejemplo, que venga con una enfermedad grave o una malformación. 

Daremos todo el apoyo a los padres.

Otras medidas para ayudar a las familias son:

• Vamos a abrir los colegios en los días que no haya clase,  

como puentes o Semana Santa.

• Vamos a aumentar el número de familias  

que pueden pagar menos por el comedor del colegio,  

sobre todo, si son familias monoparentales o numerosas.

• Pondremos en marcha becas para madres estudiantes  

y mujeres embarazadas  

para que consigan títulos oficiales de formación.

• La Comunidad de Madrid está a disposición de las familias. 

Por eso, vamos a dar ayudas a las familias con dificultades económicas 

para que los niños puedan participar en actividades extraescolares,  

por ejemplo, visitar un museo, ir al teatro, participar en excursiones  

o aprender a tocar un instrumento.

• Crearemos el premio Mujer rural Santa María de la Cabeza  

para las mujeres que viven y trabajan en el ámbito rural  

y desarrollan una labor importante y de liderazgo.
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Nuestras propuestas sobre impuestos para las familias son:

Vamos a bajar los impuestos:

• Bajaremos los impuestos para la Declaración de la renta.  

La Comunidad de Madrid será la región  

donde las personas pagan menos impuestos,  

que será mayor para familias que vivan con familiares  

de más de 65 años o con personas con discapacidad.

• También ajustaremos los impuestos de la Declaración de la Renta  

para que no suban igual que los precios.

• Reduciremos el impuesto de sucesiones y donaciones 

entre hermanos, tíos y sobrinos.  

El impuesto de sucesiones hay que pagarlo  

cuando una persona recibe una herencia de alguien que muere.  

El impuesto de donaciones hay que pagarlo  

cuando una persona recibe dinero o bienes como regalo.

• Vamos a crear una nueva deducción  

para contratar personas que trabajen en el hogar.  

Una deducción es un gasto que podemos incluir  

para pagar menos impuestos.

• También bajaremos los impuestos a los jóvenes  

que trabajan y estudian al mismo tiempo.

Vamos a combatir la soledad 
y daremos importancia a las personas

Nuestras propuestas para los mayores son:

Las personas mayores deciden dónde quieren vivir 

y qué cuidados necesitan.

Es una nueva forma de atender a las personas mayores.

De esta forma, ellos eligen y las listas de espera son menores.

Para conseguirlo, proponemos:

• Extender la teleasistencia con más servicios de atención,  

por ejemplo, puertas y teléfonos adaptados  

o detectores de movilidad y caídas.  

La teleasistencia servirá para que las personas se sientan menos solas,  

para prevenir el maltrato o animar a cuidar la salud.

• Aumentar las horas del servicio de ayuda a domicilio,  

para que vaya una persona a limpiar o ayudar en las actividades diarias.

• Aumentar el dinero de la ayuda para servicios,  

que permite elegir entre una plaza en una residencia  

o recibir atención en casa.

En cuanto a las residencias, 

vamos a poner en marcha un plan de mejora 

para tener unas residencias más modernas, 

aumentar las inspecciones para vigilar la calidad de los servicios 

y mejorar la relación con los médicos y hospitales.
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Nuestras propuestas para personas con discapacidad son:

Ofrecemos un servicio de atención permanente a las personas adultas 

con discapacidad, que funcionará a cualquier hora del día.

Además, los acompañantes de las personas con discapacidad 

tendrán la entrada gratis en cines, teatros, piscinas, 

polideportivos y actos culturales.

Ninguna persona dependiente estará más de 6 meses 

a la espera de una plaza, residencia o servicio público.

Garantizaremos una plaza de residencia 

para los nuevos grandes dependientes en un máximo de 3 meses 

desde que tengan su Programa Individual de Atención.

Si en esos 3 meses no hay una plaza en una residencia pública,

les ofreceremos una plaza privada sin apenas coste añadido.

Pondremos en marcha la Agencia Madrileña de calidad 

de los servicios sociales 

para evaluar el propio sistema, tramitar mejor las quejas de los usuarios, 

hacer investigaciones sobre las nuevas necesidades sociales 

y crear un cuerpo de inspectores de servicios sociales.

El Programa de Voluntariado en las residencias de mayores 

servirá para crear vínculos entre las personas mayores, los jóvenes 

y las personas con discapacidad.

Extenderemos en Plan de Prevención del Suicidio 

y pondremos en marcha 21 equipos de prevención del suicidio.

Vamos a conseguir una atención temprana 

para todos los niños hasta los 6 años. 

La atención temprana es necesaria para diagnosticar 

posibles discapacidades o enfermedades en los niños.

Estos niños podrán tener atención temprana de forma inmediata 

y una plaza en un centro de atención temprana.
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Trabajaremos por una mejor salud, 
calidad de vida  y prevención de enfermedades

Nuestras propuestas para los pacientes son:

Vamos a reducir el tiempo de espera para las consultas 

del médico de familia, de enfermeros, de especialistas 

y para las operaciones. 

Las operaciones por cáncer no tardarán más de 30 días 

y las operaciones más habituales no tardarán más de 3 meses.

Además, los pacientes que vayan al médico de familia

y que tengan que hacerse pruebas 

saldrán del centro de salud con todas las citas.

Vamos a poner en marcha un plan de salud digital. 

Este plan servirá para que todos los madrileños 

tengan información personalizada de su salud, su medicación, 

sus revisiones y sus vacunas. 

Podrán consultar todo a través de la app para móvil Tarjeta Sanitaria Virtual. 

Esta app es única en España.

Además, vamos a poner en marcha un plan de salud bucodental 

para que niños, mujeres embarazadas, personas con menos ingresos 

y mayores de 80 años puedan ir al dentista.

Todos los niños menores de 14 años que necesiten gafas, las tendrán.

Ayudaremos a las familias con dificultades económicas.

Reforzaremos los cuidados paliativos de los adultos y los niños 

todos los días del año a través del Programa PAL24.

Mejoraremos los servicios de urgencias de los hospitales 

con más aseos y más iluminación. 

Además, cuidaremos la señalización 

para mejorar el acceso y la orientación en el espacio.

Crearemos la primera residencia especializada en atender a personas 

con ELA y enfermedades poco frecuentes.

Para hacerlo, vamos a rehabilitar el antiguo hospital Puerta de Hierro.

También pondremos en marcha 2 nuevos centros sanitarios 

especializados en atender las enfermedades de transmisión sexual.
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Nuestras propuestas para los servicios médicos son:

Vamos a contratar a más de 34 mil profesionales de la salud, 

como médicos y enfermeros. 

Además, la inmensa mayoría va a tener un contrato fijo 

antes del 31 de diciembre de 2024.

Vamos a ampliar los grandes hospitales de Madrid, 

sobre todo, La Paz, 12 de Octubre y Gregorio Marañón. 

También vamos a abrir 34 nuevos centros de salud en barrios de Madrid 

y en ciudades y pueblos de la Comunidad de Madrid.

Vamos a poner en marcha un plan de salud mental 

y contra las adicciones que tendrá 370 nuevos especialistas, 

4 hospitales de día, 40 camas para los casos más graves 

y más plazas para ingresos en hospital por poco tiempo.

Además, habrá un psicólogo en cada centro de salud 

y más psicólogos para pacientes de cáncer.

Estamos comprometidos 
con el cuidado del medioambiente

Vamos a mantener las ayudas para cambiar los coches viejos por nuevos 

y para que los coches actuales cambien el combustible 

por otro menos contaminante.

Pondremos en marcha un plan de economía circular. 

La economía circular propone reducir el consumo y disminuir las basuras, 

por ejemplo, con el reciclado o la reutilización de objetos.

Así protegemos el medioambiente.

Vamos a proteger el paisaje de la Comunidad de Madrid y nuestros montes. 

Haremos un plan para que podamos disfrutar de la naturaleza 

y crear puestos de trabajo a la vez. 

Para conseguirlo, vamos a hacer un plan de defensa frente a los incendios.

Vamos a contratar más bomberos 

y construiremos 7 nuevos parques de bomberos. 

Así podremos reaccionar con más rapidez frente a los incendios.

Para dar a conocer los alimentos y vinos de Madrid, 

vamos a crear la marca “producto Madrid” 

y vamos a abrir la Gran Feria del Campo y la Ciudad. 

En esta feria, los agricultores podrán dar a conocer y vender sus productos.
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Vamos a crear un Madrid eficaz y amable 
con las empresas y los ciudadanos

Apoyaremos a los comercios, bares y restaurantes 

que tengan más de 50 años de antigüedad. 

Queremos evitar su cierre. 

Por eso, les daremos ayudas:

• Reduciremos el pago de impuestos municipales y autonómicos.

• Eliminaremos los permisos, es decir, las licencias.  

También vamos a reducir los trámites que tienen que hacer.

• Les daremos preferencia en las ayudas para tecnología.

• Los bares y restaurantes tendrán además unas ayudas propias  

para conservar los locales, si son históricos.

En la banca, vamos a poner en marcha un plan para mayores. 

Este plan consiste en que las personas mayores 

reciban una atención adecuada.

Para conseguirlo, proponemos que les atiendan trabajadores de bancos 

que están a punto de jubilarse o retrasan su jubilación. 

Estos trabajadores explicarán a los clientes mayores 

lo que necesiten sobre sus cuentas, recibos, impuestos 

y otros asuntos relacionados con el banco.

Potenciaremos la figura del Defensor del Contribuyente 

para que cuide los derechos de los ciudadanos 

en relación al pago de impuestos.

Vamos a conseguir que las viviendas 
sean accesibles y de calidad

Nuestras propuestas para vivienda son:

Vamos a dar la mayor cantidad de dinero 

que jamás haya dado la Comunidad de Madrid para instalar ascensores. 

Así, las personas mayores y con discapacidad 

sin ascensor en sus edificios hasta ahora,

podrán salir de sus casas.

Vamos a poner en marcha 2 planes 

para aumentar el número de viviendas para alquilar:

• Plan Rejuvenece Madrid: daremos ayudas para las viviendas vacías  

que necesitan reformas. 

Así podrán ponerse en alquiler.

• Plan Solución Joven: vamos a construir 1.200 viviendas  

para jóvenes de menos de 35 años.  

Son viviendas de 1 o 2 dormitorios con un precio  

de menos de 600 euros al mes de alquiler.  

Podrán estar hasta 7 años o hasta cumplir los 35 años.

Además, vamos a luchar con la ocupación 

de las viviendas de la Agencia de Vivienda Social. 

La ocupación consiste en que una o varias personas 

entran en una vivienda que no es suya 

y se quedan en ella a vivir.
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Nuestras propuestas para el urbanismo son:

Para la mejora de la economía, también vamos a poner en marcha 

proyectos relacionados con el uso del suelo:

• Plan Más Suelo: trabajaremos con los ayuntamientos  

para que dediquen parte del suelo del municipio 

a empresa e industrias.  

Así habrá más puestos de trabajo.

• Acelerador Urbanística: será una oficina  

que acelerará las nuevas propuestas  

para aumentar las viviendas disponibles.

• Cambiaremos la Ley del Suelo.  

De esta forma, los trámites serán más fáciles 

para construir nuevas viviendas.

Trabajaremos por el transporte más moderno

Nuestras propuestas para el Metro son:

Vamos a construir más líneas y estaciones de Metro:

• Ampliaremos la línea 11 de Metro, 

que llegará desde La Fortuna en el sur  

hasta Valdebebas en el norte.

• Ampliaremos la línea 5 de Metro hasta el aeropuerto.

• Construiremos una nueva línea de metro  

para la nueva zona Madrid Nuevo Norte.

• Ampliaremos la línea 3 desde Villaverde hasta Getafe  

para conectar con Metrosur.

• Abriremos nuevas estaciones en las líneas 9, 10 y 12.

• Pondremos en marcha trenes automáticos sin conductor  

en la línea 8 y en la nueva línea de Madrid Nuevo Norte.

• Seguiremos con los trabajos  

para reforzar el suelo de San Fernando de Henares  

y de vigilancia del estado de la línea 7B.

• Seguiremos con la mejora de la accesibilidad de Metro,  

que ya es uno de los metros más accesibles del mundo.

En Cercanías, vamos a reclamar al Gobierno 

que haga nuevas estaciones 

y amplíe la línea C5 hasta Navalcarnero.
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Nuestras propuestas para autobuses son:

Vamos a reorganizar la red de autobuses interurbanos 

y reforzaremos los autobuses en la zona sur de la Comunidad de Madrid.

Vamos a poner en marcha autobuses de uso prioritario 

y autobuses rápidos desde Coslada a Madrid, 

de Torrejón de Ardoz a San Fernando de Henares 

y entre Madrid Nuevo Norte y los barrios de Sanchinarro y Las Tablas.

También vamos a reforzar el transporte en autobús 

dentro de las ciudades de más de 50 mil habitantes 

en la Comunidad de Madrid.

Nuestras propuestas sobre intercambiadores de transporte son:

Vamos a abrir nuevos intercambiadores, 

que son lugares donde las personas pueden cambiar de tipo de transporte. 

Por ejemplo, de autobús a metro o cercanías. 

Habrá un nuevo intercambiador en Conde de Casal, en Madrid. 

También habrá nuevos intercambiadores en Alcalá de Henares, 

Torrejón de Ardoz Aranjuez, Boadilla del Monte, Collado Villalba, 

San Sebastián de los Reyes y Torrelaguna.

Nuestras propuestas para los billetes de transporte son:

Vamos a hacer más sencillo el abono transporte. 

Habrá solo 2 tipos de abono transporte: 

• el A para la ciudad de Madrid 

• y el B para el resto de la Comunidad de Madrid. 

Así muchas personas podrán ahorrar hasta 180 euros al año.

Las personas que tengan una discapacidad del 65 por ciento o más 

viajarán gratis en autobuses, metro y cercanías.

El precio del billete sencillo de Metro será de 1 euro y 50 céntimos 

sin importar el número de estaciones que la persona recorra.
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Nuestras propuestas para los taxis son:

Los taxis son importantes en nuestra ciudad

y vamos a poner en marcha una serie de medidas para apoyarles:

• Crearemos una nueva línea de ayuda  

para la transformación de los vehículos.  

De esta forma, serán accesibles para todas las personas.

• Haremos un Bonotaxi para las personas con movilidad reducida  

que utilizan taxis accesibles.

• Daremos ayudas a los taxis para que renueven 

los equipos tecnológicos de los vehículos.

Queremos que Madrid sea una potencia 
cultural,  turística y deportiva

Nuestras propuestas para la cultura y el turismo son:

Vamos a crear el proyecto Jardín cultural en la Finca de Vista Alegre, 

en Carabanchel. 

De esta forma, alargaremos la importancia del Paseo del Prado 

y el Paseo de Recoletos hasta el sur de Madrid

como lugar importante con jardines históricos, exposiciones 

y otras actividades culturales.

Respecto a las artes, proponemos:

En danza, proponemos un plan para que Madrid 

sea una potencia en danza española, flamenco y música en español: 

• Crearemos una compañía regional de danza española.

• Los profesionales de danza que terminen sus estudios 

podrán dar clases a niños de Primaria.

• Apoyaremos los festivales y tablaos de flamenco.

Vamos a hacer un plan de desarrollo para Aranjuez 

como ciudad cultural y turística 

para que más familias y estudiantes vayan allí.

Además, el Festival de la Hispanidad seguirá creciendo año tras año.
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Nuestras propuestas para el deporte son:

Queremos proponer que se celebre el Gran Premio de Fórmula 1 en Madrid.

Los jóvenes deportistas de Madrid 

que empiecen un deporte y tengan pocos ingresos

no tendrán que pagar la tasa de la federación de su deporte 

durante 2 años.

Vamos a construir un nuevo pabellón deportivo para 3 mil personas. 

Será para competiciones de deportes 

como yudo, esgrima o atletismo, entre otros.

Vamos a conseguir 
una Administración más eficaz 
y que piensa en los ciudadanos

Vamos a ofrecer más puestos de atención presencial 

para personas mayores y personas con discapacidad. 

Así podrán hacer los trámites y resolver sus dudas en persona.

Reforzaremos la ventanilla única de la Comunidad de Madrid 

con atención presencial y por teléfono 

en varias ciudades y pueblos de la región. 

La ventanilla única permite hacer cualquier trámite en un único lugar.

No haremos perder tiempo al ciudadano. 

Las Administraciones públicas cumplirán sus plazos 

para responder a los ciudadanos o resolver sus trámites. 

También castigaremos a las Administraciones públicas

que no cumplan con los plazos de respuesta.

Queremos que haya menos normas. 

Por eso, cuando pasen unos años, nos comprometemos a revisar las normas 

para decidir si las mantenemos o dejan de aplicarse. 

Así reduciremos los trámites 

y veremos si las normas siguen siendo útiles.
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Madrid será una región al servicio de España

La Comunidad de Madrid respeta los símbolos de España, 

como la bandera, el Rey y el español como lengua de todos. 

También defendemos la libertad, la unidad de España, la Constitución

y la Monarquía parlamentaria, 

es decir, que España tenga un rey en un sistema democrático.

Vamos a trabajar para mantener la unidad de España 

y estar al servicio de España:

• Daremos becas a estudiantes universitarios  

para que vengan a universidades de Madrid.

• Ayudaremos a profesores de universidades  

de otras comunidades autónomas a que vengan a Madrid.

• Ayudaremos a familias numerosas para que vengan a vivir a Madrid.

• Crearemos rutas culturales por Madrid  

para estudiantes de otras comunidades autónomas.

• Propondremos un acuerdo para que la selectividad  

sea igual en todas las comunidades autónomas.  

El Gobierno se opone a esta idea.

Vamos a poner en marcha el proyecto ESICAM179 

para coordinar a los policías municipales y locales 

de todos los pueblos y ciudades de la Comunidad de Madrid. 

También vamos a poner sistemas de videovigilancia 

con tecnología en ciudades, pueblos y lugares de interés.

Vamos a seguir celebrando el Congreso Internacional 

de Víctimas del Terrorismo 

y los Premios a las Víctimas del Terrorismo.




